



OPINIÓN

Pepe Grillo



Habemus Plan de Seguridad

El Segundo Piso de la 4T no calcará la estrategia de seguridad del sexenio anterior. Es necesario hacer cambios. Se harán sin descalificar lo hecho antes, pero con el mensaje claro de que hay un nuevo enfoque para buscar mejores resultados.

Se busca reducir homicidios, recuperar el control de plazas ahora en poder de la delincuencia y generar un clima de paz que aliente inversiones y detone desarrollo económico.

Hoy estarán en Palacio Nacional los integrantes del Gabinete Seguridad para poner sus cartas sobre la mesa. Se conocen desde hace semanas los ejes centrales: atención a las causas, consolidación de la GN, inteligencia e investigación y coordinación. Hoy mismo comenzarán a conocerse los cómo.

En cuestiones de seguridad, lo vemos

todos los días, no hay pausas, treguas, paréntesis, ni nada por el estilo. Hay que actuar de inmediato. Un buen plan servirá para seguir la ruta, que todo mundo sepa qué le toca hacer y no dar palos de ciego.

Le levantan el castigo a Ken

La intensidad de la relación bilateral México-Estados Unidos obliga a los dos gobiernos a un diálogo permanente. Los desencuentros entre Ken Salazar y López Obrador quedaron atrás.

El nuevo canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, se reunirá con Salazar para ponerse al día de varios asuntos pendientes. El anuncio lo hizo la presidenta Sheinbaum, de modo que el gobierno mexicano en su conjunto reactivará la relación.

No se puede descuidar ni por un minuto el frente estadounidense. En el ve-

cino país habrá elecciones presidenciales en menos de un mes y en enero un nuevo gobierno llegará a la Casa Blanca. Son días de definiciones en los que no hay cabida para patateos por agravios imaginarios.

Hay mucho en juego para México en la campaña norteamericana, no solo en cuestiones de seguridad fronteriza, que son urgentes, sino en temas de fondo como la renegociación del T-MEC. Hacerle la ley del hielo al embajador norteamericano iba en contra de los intereses nacionales.

Reforma Judicial no se detiene

Hay en efecto una carrera contra el tiempo. La ley dice que la elección de jueces, magistrados y ministros será el primer domingo de junio del 2025 y en el INE todavía están esperando saber si tendrán presupuesto oportuno y suficiente y cómo será la elección.

Es por eso por lo que la Consejería Jurídica de la Presidencia no esperó más. Ya mandó al Legislativo un paquete de leyes secundarias que buscan reglamentar el proceso ya que se trata algo inusitado en el país. No queda claro si la línea es que el paquete se apruebe de inmediato, recurriendo a la mayoría, o si habrá espacio para el debate.

El objetivo central es que los impartidores de justicia se elijan por voto popular y que su elección garantice principios de

legalidad, certeza, imparcialidad y transparencia.

Gutiérrez Luna retoma la Mesa Directiva

El legislador veracruzano Sergio Gutiérrez Luna será propuesto por Morena para ser presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados ante el fallecimiento de la maestra **Ifigenia Martínez** que ayer recibió honores en San Lázaro.

El nombre de Gutiérrez se repitió con insistencia porque es un cuadro con ascendencia y experiencia que ya ha desempeñado la posición, de modo que no habrá curva de aprendizaje sino resultados inmediatos

Milton sobre Puerto Progreso

Ha sido una noche muy larga para los habitantes de Yucatán, en particular los que viven en la zona de Puerto Progreso donde se están sintiendo los efectos del huracán Milton que tomó fuerza indómita en su camino a la Florida, en Estados Unidos.

Es una prueba más para las autoridades de protección civil, que han estado en vela las últimas horas, y para que la gente que tiene que asumir la responsabilidad de protegerse de la mejor manera posible. Toda la península está en alerta. Hoy mismo ha comenzado el recuento de los daños.

pepegrillo@cronica.com.mx